

Incidencia de la reciente recuperación de la tasa de cambio en el sector palmicultor

El rezago que ha tenido en Colombia la tasa de cambio del dólar frente a su nivel de paridad desde 1994, ha ocasionado pérdidas significativas a los productores de bienes comercializables, cuyos precios en moneda local están determinados por las cotizaciones internacionales de dichos bienes y el nivel vigente de la tasa de cambio. El sector palmicultor, que había registrado pérdidas de más de \$ 90.000 millones durante los últimos tres años por este motivo, empieza a sentir un respiro con el repunte que desde el mes de agosto pasado tuvo la tasa de cambio hasta llevarla a \$1.238, el día 10 de septiembre.

En efecto, los cálculos de Fedepalma sobre la incidencia del aumento reciente de la tasa de cambio en el

Es indudable que este cambio de rumbo en el comportamiento de la tasa de cambio, constituye una señal positiva para recuperar la confianza del sector productivo en una pronta reactivación de los negocios.

sector, indican que cada \$10 más en la tasa de cambio, pueden llegar a representar \$5.300 más de precio por tonelada de aceite y \$1.100 más por tonelada de almendra de palma. Esto permitirá compensar en algo las pérdidas que asumieron los productores

por efecto de la revaluación durante el primer semestre de 1997, las cuales se estiman en cerca de \$50.000 millones. Estas pérdidas se calculan como la diferencia entre el valor semestral de la producción del sector estimada con la tasa de cambio correspondiente al nivel de paridad y el mismo valor obtenido con la tasa de cambio efectivamente registrada. De haberse logrado llegar durante ese semestre a una tasa promedio de \$1.238, las pérdidas señaladas habrían podido reducirse a cerca de la mitad.

Es indudable que este cambio de rumbo en el comportamiento de la tasa de cambio, constituye una señal positiva para recuperar la confianza del sector productivo en una pronta reactivación de los negocios.

Simulación del efecto de la revaluación sobre el sector palmicultor

Período	Vr. prod. de la palma de aceite (millones de \$)	Tasa de cambio \$/US\$	Vr. prod. de la palma de aceite miles (US\$)	ITCR 3/ Banco de la República 1/	Tasa de cam. de equilibrio \$/US\$ 2/	Vr. de la prod. con tasa de cambio de equilibrio (millones de \$)	Pérdida de los palmicultores por efecto de la revaluación (millones de \$)
1991	86.415	627.15	137.790	113.60			
1992	91.107	680.39	133.961	104.87			
1993	128.737	786.34	163.663	101.13			
1994	158.545	826.54	191.823	89.23	926.30	177.685	19.140
1995	221.958	912.88	242.921	88.10	1.036.19	251.712	29.754
1996	257.365	1.036.60	233.736	80.95	1.280.54	299.309	41.944
Total acumulado							90.838
1997-1 sem	131.555	1063.06	123.751	72.82	1.459.84	180.657	49.102
1997-1 sem 3/131.555		1238.21	106.246	84.81	1.459.84	155.102	23.547

1/ Se toma como base el promedio anual del ITCR-3, del Banco de la República, para estimar una tasa de cambio de equilibrio

2/ Tasa de cambio de equilibrio para los períodos en donde ha existido revaluación.

3/ Impacto para el sector palmicultor con una tasa de cambio del 10 de septiembre/97.